

Ref. 2-1844-D

ESPADA DE CEÑIR Oficial de la Guardia Civil

modelo 1844

Long T: 990
Hoja: 840
Ancho H: 022

GUARNICIÓN: en latón sobredorado, en el que concurren casi todos los elementos al completo: cruz de dos gavilanes planos especialmente decorados, doble concha en cuyo frontal destaca el Escudo de España entre roble y laurel más las iniciales **GC**, aro con cincelados central y superior, novedoso pomo con triunfos militares, virola, perilla y puño en rica madera de ébano ceñida convenientemente por 23 espiras de hilo metálico dorado.

HOJA: más dimensionada que un espadín "normal", es recta con bigotera y filo al exterior. En los dos primeros tercios canal y leve vaceo y en el último tercio dos fillos a tres mesas.

VAINA: de cuero negro con brocal y contera de latón. Escudo de España en el botón de anclaje.



INSCRIPCIÓN: ARTa FABa DE TOLEDO 1877

OBSERVACIONES: Don Francisco Javier Girón, Duque de Ahumada, fue el creador y primer director de la Guardia Civil en 1844. Su creación se debió a la necesidad de tener un cuerpo de seguridad de ámbito nacional capaz de combatir a la delincuencia común y el bandolerismo, que había crecido exageradamente después de la Guerra de la Independencia y de las guerras civiles.

Tiempo más tarde se bautizó esta espada, a falta de referencias oficiales, con el año de la fundación del Cuerpo. El éxito del arma fue rotundo. Tanto es así, que algunos oficiales y jefes la usaban incluso para montar. Existe documentación fotográfica de finales de siglo XIX que así lo atestigua.

